

*Wichtigste Mittel zur Stimulierung* der Selbsterziehung Verurteilter sind die Beratung ihrer Charakteristiken, die öffentliche Meinung, die Kritik, der Ansporn der Verurteilten für die erreichten Erfolge in der Selbsterziehung sowie das persönliche Beispiel der Erzieher. Außerdem ist es erforderlich, eine positive öffentliche Meinung zur Selbsterziehung zu schaffen und diese durch die öffentliche Einschätzung zu stimulieren. Das schafft eine allgemein günstige Stimmung und aktiviert die Arbeit der Verurteilten zur Selbstvervollkommnung. In einigen Strafvollzugseinrichtungen wurde es z. B. bei bedingten vorfristigen Entlassungen bereits zur Regel, die Meinung des Kollektivs über die Verurteilten, darunter auch wie die Selbsterziehung betrieben wurde, anzuhören.